
 

 

VERBALE DELLA DECIMA RIUNIONE DEL DIRETTIVO 2019-2021 
DELLA DIVISIONE DI DIDATTICA 

(via skype) 
 
 
Il giorno 11 giugno 2021 alle ore 15,30 il Consiglio Direttivo della Divisione di Didattica si è riunito 
via skype per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

1) Rinnovo Consiglio Direttivo 
2) Convegno SCI 2021: organizzazione dei lavori della Divisione di Didattica 
3) Scuola “Ulderico Segre” e Scuola “Giuseppe Del Re” 2021 
4) Varie ed eventuali 

 
Presenti: Margherita Venturi, Paola Ambrogi, Eleonora Aquilini, Anna Caronia, Valentina 
Domenici, Maria Funicello, Anna Maria Madaio, Francesca Turco, Giovanni Villani 
Assenti giustificati: Elena Lenci, Sara Tortorella e Gianfranco Scorrano 
 
Assume le funzioni di segretario verbalizzante Maria Funicello 
 
 
1) Rinnovo Consiglio Direttivo  

La Presidente fa notare che l’attuale Consiglio scade alla fine del 2021 e che molti dei 
componenti non possono essere rieletti in quanto, come recita il regolamento, hanno già 
completato due mandati; questo è il caso di Eleonora Aquilini, Anna Caronia, Valentina 
Domenici, Maria Funicello e Giovanni Villani. Poiché la limitazione dei due mandati, sempre 
in accordo con quanto riportato nel regolamento, cade se il consigliere assume la carica di 
Presidente, il Consiglio propone la candidatura di Eleonora Aquilini come Presidente della 
Divisione di Didattica per il triennio 2022-2024. 
Degli attuali componenti del Consiglio possono invece essere rieletti, se disponibili, Paola 
Ambrogi, Annamaria Madaio e Francesca Turco. La Presidente chiede quindi a tutte e tre se 
intendono riproporre la loro candidatura e Francesca Turco fa presente che per motivi familiari 
non può continuare ad assumersi questo impegno. Anna Maria Madaio e Paola Ambrogi, 
invece, dichiarano il loro interesse a ricandidarsi, anche se Ambrogi esprime qualche dubbio, 
soprattutto per il fatto di aver già dato la disponibilità a far parte del Direttivo della Sezione 
Emilia-Romagna. Una volta chiarito che fra i due incarichi non c’è incompatibilità, Ambrogi 
accetta di ricandidarsi. 
Poiché, come disposto dal Regolamento Generale di attuazione dello Statuto, il Consiglio è 
formato dal Presidente, dal Presidente uscente e da 5 Consiglieri, ai quali si possono aggiungere 
per cooptazione altri 3 Consiglieri, la Presidente propone al Consiglio i seguenti nominativi di 
colleghi, sia del mondo della scuola che di quello universitario, che hanno dato la disponibilità 
a candidarsi e che si aggiungerebbero a Madaio e Ambrogi. 
Per quanto riguarda l’università: Ugo Cosentino, Elena Ghibaudi, Mariano Venanzi, Vincenzo 
Villani e Delia Chillura Martino. 
Per quanto riguarda la scuola: Teresa Cecchi, Sandro Jurinovich e Antonio Testoni. 
La Presidente ricorda che, ovviamente, per potersi candidare è necessario essere in regola con 
l’iscrizione alla Divisione al momento dell’assemblea preelettorale. 



 
 
2) Convegno SCI 2021: organizzazione dei lavori della Divisione di Didattica 

La Presidente ricorda di aver inviato al Consiglio gli abstract dei contributi di pertinenza della 
Divisione di Didattica arrivati all’organizzazione del Congresso SCI 2021: si tratta di 14 
richieste per comunicazioni orali e una richiesta di poster. Il Consiglio esprime giudizio positivo 
su tutti i contributi arrivati, anche se solleva qualche perplessità sul fatto di avere una sola 
presentazione poster. 
Poiché l’autore del poster ha anche richiesto una comunicazione orale, la Presidente propone di 
chiedergli di combinare i due contributi in uno. Il Consiglio approva. 
Per quanto riguarda le borse di studio ci sono state solo due richieste, quella di Elena Lenci e 
quella di Maria Costa, dottoranda di Antonio Floriano; considerato che i loro contributi sono 
stati accettati perché considerati positivamente viene anche accettata la loro richiesta di borsa.  
Inoltre, la Presidente informa che è arrivata da parte del dott. Peruzzini, Presidente della 
Commissione Italiana del CNR per IUPAC, la richiesta, purtroppo tardiva, di poter presentare 
le attività per le scuole sviluppate dalla Commissione. Il Consiglio, considerato che non è più 
possibile inviare abstract e, quindi, accettare nuove comunicazioni, ritiene che un modo per 
venire incontro alla richiesta sia quello di inserire questo contributo come intervento 
programmato nell’ambito della Tavola Rotonda Chimica: come, dove, quando e perché del 17 
settembre. 
Infine, per quanto riguarda la suddivisione dei contributi nelle tre giornate del Congresso 
riservate alla Divisione di Didattica, la Presidente si impegna ad inviare via mail al Consiglio 
una proposta che, se accettata dai membri del Direttivo, sarà poi trasmessa agli organizzatori 
del Congresso. 
Anna Maria Madaio fa rilevare che sarebbe necessario inserire nel sito della Divisione notizie 
specifiche sul Congresso per informare tutti i soci; la Presidente si dichiara totalmente 
d’accordo anche se ritiene opportuno che, prima di procedere, si debba aspettare di vedere come 
verrà organizzato il sito del Congresso. 
 
 

3) Scuola “Ulderico Segre” e Scuola “Giuseppe Del Re” 2021 
La Presidente esprime il suo parere sul fatto che sarebbe molto positivo se per il 2021 le due 
Scuole organizzate dalla Divisione, la “Ulderico Segre”, rivolta prevalentemente ai docenti 
universitari, e la “Giuseppe Del Re” che invece riguarda di più i docenti di scuola, trattassero 
di un unico tema e avessero almeno le attività iniziali in comune. Una tematica di grande 
interesse per entrambi i fruitori delle scuole potrebbe sicuramente essere quella della 
nanotecnologia e dei nanomateriali. 
La proposta organizzativa sarebbe quella di svolgere in modalità mista a Roma (sede SCI), o a 
Bologna (come per il congresso della Divisione 2019) le prime due giornate, con interventi di 
esperti, anche internazionali, su aspetti teorici e laboratoriali. Poi le due scuole si potrebbero 
differenziare; i partecipanti alla “Segre”, divisi in piccoli gruppi, potrebbero continuare in 
presenza i lavori di discussione e di restituzione (fra l’altro potrebbero far parte dei gruppi anche 
docenti di scuola molto motivati); gli insegnanti partecipanti alla “Del Re” potrebbero invece 
proseguire con la stessa modalità utilizzata per l’edizione 2020 che è risultata molto gradita, 
cioè potrebbero dividersi in gruppi e lavorare con la supervisione di tutor per sviluppare attività 
da sperimentare successivamente in classe e da presentare a tutti nella fase finale della scuola. 
Con qualche perplessità da parte di alcuni componenti del Direttivo che vedono scarsa 
possibilità di attività sperimentale, la proposta viene accettata e la Presidente si impegna a 
contattare il Comitato Esecutivo della precedente edizione della “Segre” per discutere, anche 
insieme a loro, l’impostazione delle due scuole. Naturalmente visti tempi stretti l’incontro va 
realizzato quanto prima. 



 
 
4) Varie ed eventuali 

La Presidente informa il Consiglio di non aver trovato fra i soci della Divisione i docenti che 
hanno preso parte alla scuola “Del Re” 2020 e che, avendo pagato la quota di partecipazione, 
avrebbero dovuto essere iscritti d’ufficio alla Divisione; a questo proposito ha contattato il rag. 
Fanfoni della SCI che ha detto di interessarsi presso la segreteria soci. 
Un altro problema che è emerso riguarda i docenti che hanno pagato l’iscrizione al Congresso 
SCI 2021 tramite la carta docente; nonostante il documento sia stato inoltrato al rag. Fanfoni a 
questi docenti non è arrivato alcun messaggio che attesti la loro iscrizione. La Presidente 
contatterà Fanfoni per risolvere anche questo aspetto. 
 
 
 
Non essendoci altro da discutere la riunione termina alle ore 17,10. 

 
 
 

Segretaria verbalizzante    Presidente della Divisione 
     Maria Funicello        Margherita Venturi 

 


